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Verbale della Giunta della FCdA 
26 aprile 2023 

Il giorno 26 aprile 2023 alle ore 18:30 in modalità telematica (Microsoft Teams) si è tenuta la 
riunione della Giunta della FCdA sul seguente odg: 
1. Procedure per la elezione del presidente della Federazione 
2. documento sulle immagini dei bc 
3. varie ed eventuali 
 
Sono presenti i componenti della Giunta secondo la seguente tabella. 

 Nome Cognome Presente Assente 
Giustificato 

Assente 

1 Michele Asolati X   
2 Jacopo Bonetto X   
3 Federico Cantini X   
4 Luca Cerchiai   X 
5 Gian Maria Di Nocera X   
6 Carlo Ebanista  X  
7 Anna Chiara Fariselli X   
8 Elisabetta Govi X   
9 Giorgio Manzi X   
10 Andrea Manzo X   
11 Jacopo Moggi Cecchi X   
12 Marco Pacciarelli  X  
13 Giacomo Pardini X   
14 Luca Peyronel X   
15 Alessia Rovelli X   
16 Grazia Semeraro X   
17 Luca Sineo  X  
18 Lucrezia Spera  X  
19 Gianluca Tagliamonte X   
20 Ursula Thun Hohenstein X   
21 Giuliano Volpe X   

 
Il Presidente porge il benvenuto ai nuovi componenti della Giunta, in rappresentanza della Consulta 
di Preistoria e Protostoria. 
In attesa che altri componenti si colleghino, si decide di affrontare prima il punto 2. 
Il Presidente informa la Giunta di aver inviato il documento sulle immagini, elaborato a proposito 
delle recenti Linee Guida del MiC, alle consulte di area 10, d’intesa con Mauro Tulli. Al momento c’è 
stata la adesione della CUNSTA, per il tramite del suo presidente Enrico Parlato. Dopo ampia 
discussione si decide di procedere rapidamente con l’invio del documento a firma della Giunta della 
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FCdA e della CUNSTA e di eventuali altre consulte che dovessero rapidamente dare la loro adesione. 
Ci saranno altre modalità per proseguire la protesta. 
Si passa al punto 1. 
Il Presidente presenta un rapido riepilogo sulla situazione che ha portato a una lunga vacatio nelle 
cariche, decadute nel marzo del 2022, dopo le necessarie modifiche di statuto anche alla luce 
dell’adesione elle altre Consulte oltre le tre che avevano fondato la Federazione nel 2019. Sollecita 
la Giunta, ora finalmente composta da rappresentanze da poco elette dalle varie Consulte e quindi 
in grado di programmare le attività per un periodo di alcuni anni, a provvedere rapidamente alla 
elezione del nuovo Presidente. Si pone la questione della piattaforma da utilizzare per garantire la 
massima partecipazione e anche l’anonimato e la trasparenza delle procedure. Ricorda che per 
Statuto l’elettorato passivo è posseduto solo dai componenti della Giunta. Chiede quindi di 
intervenire per affrontare la questione dele possibili candidature. 
Interviene Luca Peyronel che dopo aver consultato non solo gli altri componenti in Giunta della 
propria Consulta ma anche il Direttivo e, sottolineando la necessità di garantire una immediata 
operatività e un rilancio delle attività della federazione ma con una necessaria continuità, invita 
l’attuale presidente Volpe a valutare la possibilità di essere nuovamente candidato. Peyronel 
sollecita maggiori contatti anche con il Ministero degli Affari Esteri. Suggerisce infine di evitare 
piattaforme come Google Form o simili ma di cercare una soluzione più affidabile. 
Interviene Jacopo Bonetto che si dice d’accordo con Peyronel, e sulla base della stima per il lavoro 
svolto da Giuliano Volpe e conoscendo le sue capacità di movimento nei diversi contesti, sostiene 
la sua candidatura. 
Interviene Gian Maria Di Nocera che sulla base dell’esperienza vissuta negli anni passati, fatta nella 
piena condivisione delle scelte, e in considerazione della necessaria rapidità operativa, si dice 
d’accordo nel sostenere la candidatura di Volpe a nome della Consulta di Preistoria e Protostoria. 
Grazia Semeraro si associa e invita Volpe a dare la propria disponibilità. Condivide la posizione di 
Peyronel a proposito del rapporto non solo con MUR e MiC ma anche con MAECI. 
Interviene Michele Asolati a nome della consulta di Numismatica condividendo l’invito a Volpe a 
dare la propria disponibilità alla candidatura, perché ha apprezzato l’esperienza e la sua capacità di 
agire. 
Anche Federico Cantini accoglie favorevolmente la candidatura di Giulio Volpe, per l’esperienza e 
competenza maturate nella gestione dei rapporti con le istituzioni. Precisa che il parere espresso è 
personale: prima della riunione odierna non erano state espresse formalmente disponibilità a 
ricoprire il ruolo di presidente, per cui non è stato possibile confrontarsi sulla candidatura di Giulio 
con i membri della Giunta e della Consulta per le Archeologie Postclassiche. 
Interviene Gianluca Tagliamonte che si dice d’accordo a titolo personale ma ritiene necessario fare 
alcune precisazioni. Ricorda che nella assemblea del luglio 2022, in occasione della votazione delle 
modifiche di statuto, il presidente Volpe aveva dichiarato che non si sarebbe ricandidato. Ritiene 
pertanto che la sua candidatura possa essere accolta solo se non ci fossero altre candidature 
alternative. Ritiene necessario che la Federazione si dia procedure più regolari, con verbali, 
convocazioni, ecc.. Invita inoltre a tenere bene separate le posizioni personali da quelle della 
Federazione. 
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Interviene Bonetto precisando che i problemi nella redazione dei verbali e nella gestione delle varie 
attività sono legati ai tanti impegni di ognuno e che la Giunta non dispone di alcun supporto 
amministrativo. Quanto alla questione della separazione delle posizioni personali da quelle 
istituzionali, ricorda il caso Crisanti per la sua Università come esempio di tale tipo di problema. 
Interviene Jacopo Moggi che a nome degli antropologi sostiene pienamente la candidatura di Volpe. 
Quanto alla piattaforma da usare per le votazioni comunica che recentemente in un’altra occasione 
è stata utilizzata una piattaforma americana molto efficace, a pagamento, il cui costo però non è 
esoso, circa 100 dollari. 
Bonetto invita la Giunta a fare in modo che le Consulte disponganodi elenchi aggiornati e completi, 
con le email corrette. 
Interviene Giuliano Volpe, ringraziando tutti gli intervenuti e dicendosi molto lusingato per gli 
apprezzamenti ricevuti e per la manifestazione di stima e di sostegno. Effettivamente confessa che 
aveva pensato di non doversi ricandidare, ma alla luce delle sollecitazioni ricevute e sentendo forte 
l’impegno a consolidare la Federazione, garantendo anche procedure più regolari e una struttura 
più matura, sia pur sempre conservando leggerezza, rapidità di azione ed evitando eccessi 
burocratici, comunica la propria disponibilità a candidarsi e a proseguire e nel lavoro avviato. Ritiene 
di dover maggiormente sviluppare i rapporti con le altre componenti dell’archeologia italiana, con i 
vari ministeri, con la Conferenza Stato Regioni, la CRUI, e le altre rappresentanze. Si impegna a 
inviare in tempi brevi un breve testo a supporto della sua candidatura e propone di rinviare a un 
momento successivo la definizione della data delle elezioni e le modalità di voto telematico. 
Ringrazia ancora tutta la Giunta. 
 
La riunione si conclude alle ore 19:30 
 
      Il Presidente ad interim 

   Prof. Giuliano Volpe 
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